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１．わたしたちは、病める人に愛情をもって奉仕します。
２．わたしたちは、病める人と痛みをわかちあえるよう日々努力します。

３．わたしたちは、病める人に生きる喜びを与えられるようこころ豊かな生活を心がけます。
４．わたしたちは、病める人とともに自分のもつ大きな理想のため誇りをもって働きます。

５．わたしたちは、病める人のため医学の基本を理解し、医療人として仕事の喜びを味わいます。

0826-72-6511

0826-72-6541

“ＫＩＳ（= ｋｅｅｐ ｉｔ ｓｉｍｐｌｅ）”とは…
人生を、現況を、物事すべてを複雑に考えるのではなく、単純に、簡単に考えて実行しようという意味です。
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様に大変ご協力頂き

皆様にご協力いただきながら、ご家族様とのつながり
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新年のご挨拶

明けましておめでとうございます。

本年もよろしくお願い申し上げます。

昨年は年始から能登半島地震の報道に大変驚きました。被災された方々に対し心よりお見舞い申

し上げます。自然災害の発生は予見できないため、千代田病院も平時より準備をしております。

皆様に安心していただけるよう注力して参ります。

我々を取り巻く世界情勢は日々変化していて、近年ではより不安定となっております。円安はと

どまるところを知らず、日本国内では物価高騰のあおりを受けております。千代田病院において

も医薬品、日用品、食料品の値上げは大変な影響を受けております。それでも病院の質を落とさ

ないように日々努力をしていく所存でございます。

さて、認知症疾患に関しての話題ですが、アルツハイマー型認知症に対しての疾患修飾注射薬が

認可され実際に県内でも使用されています。使用にあたっては特別に指定された医療機関の受診

が必要となり、当院では初回導入できないのですが、ある程度落ち着かれてからは当院でも継続

して投与できるよう準備を進めておりますのでご相談いただければと思います。また、この疾患

修飾注射薬が新たにもう一種類認可されます。それぞれに特徴がありますので外来にてご説明さ

せていただいております。そして軽度認知機能障害(MCI)という新たな概念も広まってきておりま

す。これは認知症の手前の段階であり、場合によっては認知症への進行を防げることが知られて

おります。まだまだ世間には浸透していませんが、今年はメディアにも取り上げられる機会が増

えそうなので皆様も気になってくるのではないでしょうか。当院でも普及に力を入れていますの

で是非ご相談ください。

本年も微力ながら皆様のお役に立てるよう努めて参りますので、どうぞよろしくお願い

申し上げます。

千 代 田 病 院 院長

広島県北部・安芸・認知症疾患医療センター センター長

瀬川 昌弘



思い返しますに、２０２０年の新型コロナウィルスのまん延以来、それからの数年間には本当に色々な

出来事が生じました。でも今はもう、いつもの平和な生活に戻りつつ有ります。

私事で恐縮ですが、昨年２月より週末以外は当地で生活をさせて頂いています。極力、町内を自転

車で走るようにしていますが（車で走るだけでは決して見る事が出来なかった）“この町らしさ”を肌で感じ

ることが出来るように思います。各地区にございます八幡神社さまにも参りますが、地域の皆さまの信仰

心の深さに感動を致しました。世の中が不安になった時こそ、信仰が大切ではと今更ながら痛感する次

第です。

平和な１年で有りますように・・・本年も何卒、よろしくお願いを致します。

診療部 部長 伊藤 等

２０２４年は「AI元年」と言われ、AIが企業の業務改善だけでなく、個人においても活用の幅が広がっ

た一年でした。健康保険証のマイナンバーカード一元化もその一例です。近々運転免許証も無くなって

いくことでしょう。AIの進歩は非常に早く、２０４５年にはコンピューターが人類の知能を上回る（シンギュラリ

ティ）と予想されています。つまり人間のすべての行動がAIによって管理され、個人の感情や感性は軽

視されていく時代が到来します。無機質で冷淡な時代が来る前に、新しい年は少しでも感情豊かに、

穏やかに、にこやかに過ごしていきたいと思います。

本年も何卒よろしくお願い致します。

事務部 部長 福間 伸思

あけましておめでとうございます。

コロナが落ち着き、昨年は夏祭り、秋祭りを患者様と職員、慰問の方々と院内で行なうことが出来ま

した。楽しそうな笑顔があふれ、入院生活の中で刺激になったことと思います。今年は家族の方を迎え

一緒に楽しむことが出来ればと思います。

又、自由面会が出来る様職員一同今まで以上に患者様に寄り添い、やさしい看護・介護を行なって

まいります。

看護部 部長 村口 弥生

昨年は年始から能登半島地震の報道に大変驚きました。被災された方々に対し心よりお見舞い申

我々を取り巻く世界情勢は日々変化していて、近年ではより不安定となっております。円安はと

さて、認知症疾患に関しての話題ですが、アルツハイマー型認知症に対しての疾患修飾注射薬が

という新たな概念も広まってきておりま

あけましておめでとうございます。

令和７年が皆様にとって良い年となりますように祈念いたしております。

令和６年を振り返ってみますと、衆議院議員選挙で与党をつくっている自民党、公明党が過半数をと

れず、野党も群立しており、当選者を増やした国民民主党があらゆる場面でキーパーソンとなる状況が

うかがわれます。

令和２年頃より猛威を振るった新型コロナも、感染症２類から５類に移行し、なんとなく下火となり、気

のゆるみも加わったのか、クラスターをつくったりしてしまいました。最近は諸物価の値上がりラッシュになっ

ており食料品の値上がりが病院の収益を直撃し、収益減が深刻となりつつありますが職員一同、前向

きに頑張っております。

令和５年に制定されました認知症基本法に基づいて、このたび国の認知症施策推進基本計画が閣

議決定されました。第１期基本計画中に達成すべき４つの重点目標に即した評価指標を設定されてい

ます。

①「新しい認知症観」の理解

②認知症の人の意思の尊重

③認知症の人、家族等の地域での安心な暮らし

④新たな知見や技術の活用

これらの重点目標に基づいた施策を認知症の人や家族等と共に推進していくこととなります。

当院も、なにかと忙しそうな気配のうかがえる令和７年になりそうです。

今年度も皆様の御指導、御支援をよろしくお願い致します。

医療法人社団せがわ会 理事長 瀬川 芳久

“年の初めに”



さんの近況

年 月 日 職種 氏名

各部署の活動内容をコメントしております。 ※ OTは作業療法士の略です。

新年あけましておめでとうございま

す。新年最初の作品は、家の中

から臨む正月の冬光景です。特

に細く切ったカレンダーを三つ編み

にし畳を表現する工夫は素晴らし

いですよね？本年も皆様の為に

頑張ります。（OT田中）

あけましておめでとうございます。今

年の干支の「巳」とヒョウタンの作

品を作りました。ヒョウタンにおめで

たい模様（松竹梅、扇子など）を付

け今年一年いいことがいっぱいあり

ますようにと願いを込めました。(OT

金月)

新年あけましておめでとうございます。

「白ヘビ」の作品を作っていただきまし

た。「わしはヘビ年生まれで」と年男の

患者様が丁寧に作業されました。作

業活動を通して交流を深めていけれ

ばと思います。本年もよろしくお願い致

します。（OT中岡）

あけましておめでとうございます。

今回の作品は２０２５年の干支「巳」

を作りました。ヘビはウロコ一枚一枚

貼り、「2025」の文字は赤い広告紙

を貼りました。しめ縄をイメージした背

景にすべてを貼り付けて正月飾りと

しました。（OT寺迫）

あけましておめでとうございます。今年の

干支は巳！ということで、毎年恒例の干

支の貼り絵を作りました。色のついた花

紙を丸めた玉を一つ一つ台紙に置いて

いき、丁寧に仕上げました。黄色の模様

のついたかわいい蛇が出来上がってい

ます。今年も一年皆さんと元気に過ごし

ていきたいと思います。よろしくお願い致し

ます。(生活相談員 弘中）

新年を迎えて病棟入口に今年

の干支「巳」を飾りました。「りっ

ぱなのが出来たね」「今年は巳

年だったんじゃね」と話されてい

ました。現在は、二月の「節分」

と三月の「おひな様」を作ってい

ます。（OT国政）

焼きいも
昨年末にKISにてご紹介した芋ほりで採れたさつまいもを焼きいもにしました。

焼きいもは毎年恒例行事となっており、芋を洗ったり、アルミホイルに包んだ

りする工程は皆さんにも手伝っていただきました。

飲み込みが心配な方にはペースト状にしてやわらかくするな

ど、食べやすい形で食べていただきました。

皆さんにもご協力いただき、

綺麗に洗っていただきました。

続いてはアルミホイルに丁寧に包

み、焼きいもの準備が整いました。

病院の中庭で火を焚いて、職員がしっかりと焼いも

の番をしていました。

中までしっかりと火の通った焼きいもが出来ました。



編 集 後 記

1月

2日 田辺 / 3日 和泉 / 5日 金子/ 12日 河村

１３日 森/ １９日 寄政/ ２６日 東/

◇あけましておめでとうございます。

昨年はご多忙の中、KIS（家族だより）の記事やインタ

ビュー・アンケート・写真の提供等と、皆様に大変ご協力頂き

ました。本当にありがとうございました。

本年も皆様にご協力いただきながら、ご家族様とのつながり

を大切に、あたたかみのあるKISをお届けできるよう努力して

まいります。本年もどうぞよろしくお願い致します.…東

休日、祝日（元旦を除く）はこぶし苑に相談員がいます。都合によ

り、相談員の変更がある場合がございますので、ご了承下さい。

〒731－1535

広島県山県郡北広島町今田3850

TEL：0826-72-9753  0826-72-9038

FAX：0826-72-3802

居宅介護支援事業所 まほろば

通所介護事業所 つれづれ

訪問介護事業所 いぶき

【保険証等ご提示のお願い】

毎月、保険証等の確認を受付にて行っています。

当院は、マイナンバーカードを保険証として使える、マイナ受付に対応しています。

変更等がない場合においてもご提示をお願いしておりますので、ご協力をよろしくお願いします。

【他科受診について】

患者さんが外部の医療機関を受診する場合、病棟スタッフ又はソーシャルワーカーにご連絡下さい。

【私物への名前記入のお願い】

衣類等の私物を持って来られる際、紛失防止のため、必ず名前をご記入ください。

なお、私物交換は外来で行いますので、受付までお声かけください。

― やまびこ意見箱について ―
皆様にとってよりよい医療機関となりますよう努めてまいります。ご遠慮なく投函ください。

【病棟面会について】

対面面会を行っております。月曜日から土曜日（日祝を除く）の午後を面会時間とさせて

いただいており、当院外来にて面会が可能となっております。予約制となっておりますので、

ご希望がございましたら、担当ソーシャルワーカーまでお問い合わせください。

認知症対応型共同生活介護

グループホーム やどりぎ

グループホーム やどりぎの

介護職員、介護支援専門員のス

タッフを募集します。詳しくは、

採用担当係までお問い合わせく

ださい。

TEL 0826-72-6521

医療費控除のお知らせ
今年も確定申告の時期が近づいて来ました。

皆さんは医療費控除という制度をご存知でしょうか。

入院などでその年にたくさんの医療費を支払った場合、確

定申告をすることで支払った所得税が一部戻って来ます。入

院中であれば、医療費、食事療養費、おむつ代などが該当し

ます。

領収証が証明書になりますが、該当する項目によっては医

師の証明が必要となります。

証明書をご希望の方、もう少し詳しく医療費控除について

知りたいことなどありましたら、担当のソーシャルワーカー

までお気軽にご相談下さい。

今月の外来の絵
テーマは『へび年』です。当院職員が毎月描いてい

ます。外来にお越しの際はぜひご覧ください。
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